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《与神同行》 

你的信心和你的财富 

 

 

经文：箴 14:15-16 

 

箴言书有两节圣经，使我们得着智慧和劝导，箴 14:15 提醒我们： 

愚蒙人是话都信；通达人步步谨慎。通达人就是步步小心谨慎的人，他十分翼翼作出每个决

定。 

 

接着箴 14:16 说：智慧人惧怕，就远离恶事；愚妄人却狂傲自恃。 

 

谈到信心难免牵涉到金钱、财富，两者常常纠缠在一起。作为基督徒，你得认识一个真理：

你的一切都是属于神的，而神也乐意跟你分享属于祂的东西。如果你按照神的心意祈求，到

了时候，祂自然会赐给你。所以，弟兄姐妹，我们不能把我们的人生划分成几个部份，说：

我的家庭生活在这里；我的工作在这里；我的社交生活在这里；我的财富在这里；神呀，我

让你管理其中三部份，其他部份归我管理吧！ 

 

就如同你不可以把你的信心跟你的财富分开。因为你的金钱是你劳动的成果、是属于神的。

圣经说神赐你能力赚取金钱，使你富足。圣经又提醒我们要对我们所拥有，所赚取的金钱向

神负责。不论是我们劳力得来的，还是别人送赠的，我们都得向神负责。 

 

神可以在多方面使用我们的钱财，作为基督徒，我们不能把信心和财富一刀切地划分得清

楚。你和我或多或少总有点财富，有人拥有的不多，而有人呢，却是千万富翁。我们所拥有

的，不论多少，都得向神负责。 

 

有人喜欢找财务顾问管理自己的财富，弟兄姐妹，你呢？你会找谁商量这方面的问题？你会

找神吗？你会求问神吗？还是凭自己的聪明作决定呢？活在世上，金钱是重要的，神十分关

心我们怎样运用金钱，祂知道每一天我们都得用钱，都得跟金钱打交道，神也明白金钱是我

们生活不可缺少的一部份；神愿意我们有智慧地运用金钱。 

 

我感到好奇的是，圣经有多少经文是提到金钱的呢？圣经没有吩咐我们要奉献多少数目的钱

给神，一百或是一万；而是常常提醒我们要作神的好管家，作神良善忠心的好管家，好好运

用我们的财富，向神负责。弟兄姐妹，你是一个良善忠心的好管家吗？事实上，我们差远

了，我们常常违反圣经的原则。我们在两方面违反圣经的原则。第一，我们浪费，或是出于

无知，或是因为我们冷漠、放纵，我们浪费金钱。 

 

第二，我们欠下人家的钱，我们欠债，并且生活在欠债累累的压力下。为什么欠债呢？是由

于我们无知呢？还是由于我们欠缺忍耐呢？什么时候我们想到要做什么或购买什么，我们马

上就要得到，自己没钱，就向人家借、向银行货款！我们透支信用卡，借钱来还债，然后又

借钱来还信用卡的欠款，结果呢？欠下的债务像天文数字，我们人生的目的只有一个，还

债，我们天天生活在清还债务的压力下。 

 

弟兄姐妹，别误会，我不是说无论在任何情况下，都不能向人借钱；而是说，你先弄清楚自

己的财务状况。我问你，这个月的月底你能清还你欠人家的钱吗？你，感受到财务方面的压

力吗？你觉得紧张吗？是不是正在寻找解决的办法呢？你是不是常常在道德和不道德的界线

徘徊，千方百计要解决财务问题呢？你是不是不断欠债，明知道不应该，却总是向人借贷
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呢？别误会，我不是指责你，我不是批评你，我只是问：你有呢？还是没有呢？欠债带来压

力，我鼓励你一步步摆脱债务。何苦深陷泥潭呢？ 

 

我相信神在这方面向我们发出警告。名义上，我是不是已经破产呢？如果一下子所有债主上

门讨债，我应付得了吗？我是不是不断向人家借钱，控制不了自己，难以自拔呢？我是不是

把本来应该奉献给神的钱都留下来，自己花掉呢？ 

 

弟兄姐妹，你现在落在什么境况呢？这是神对你的心意吗？你没有钱奉献给神，为什么呢？

因为你把钱花掉了，吃的穿的玩的，全花在自己身上了。亲爱的朋友，我得告诉你，这是

罪，这是背叛神的罪。在圣经玛拉基书第 3 章，神斥责以色列人抢夺祂的东西。以色列人

说：“我们在何事上夺取你的供物呢？”神回答说：就是你们在当纳的十分之一和当献的供

物上，你们把钱都全花在自己身上了。听见没有？神说得很清楚，祂会诅咒那些不遵从祂吩

咐的人。 

 

有人说神不祝福他们，原因呢？让我告诉你。这些人明明住在豪华的洋房里，驾驶名牌汽

车，吃的喝的应有尽有，但神不祝福他们。因为他们穷奢极侈，浪费金钱，欠债累累，眼看

有一天，大祸就要临头啦！我不是吓唬你，请再听箴 14:15 说什么： 

愚蒙人是话都信；通达人步步谨慎。 

 

弟兄姐妹，让我多加一句：愚蒙人不单是话都信，他更愚昧到一个地步，以为任何问题都能

解决接着第 16 节说：智慧人惧怕，就远离恶事；愚妄人却狂傲自恃。 

 

我得向你提出两个警告，请你留心听。第一是关于财务的。欠债的根本原因在哪里呢？在于

人的自私和贪婪。我们追求享乐，我们贪得无厌，我们一心拥有，最不喜欢听别人的劝告，

包括神的劝告─我们不要听见神说，某些东西是不属于我们的，不，任何东西都属于我们，

只要我们愿意，就能拥有。我们掩盖耳朵，不肯听神的话，结果呢？就深陷泥潭，难以翻

身。 

 

慷慨地奉献金钱给神的基督徒不多，在教会里，把收入的十份一奉献给神的人比例更少。你

有没有把收入的十分之一奉献给神呢？或许你说：我没能力奉献呀！我怎么有能力奉献十分

之一的收入呢？弟兄姐妹，不要看自己的能力，而应该看重神的命令。基督徒理所当然学习

十一奉献的功课。 

 

你一切的祝福都从神而来，难道说，神要求你把收入的十分之一奉献给祂太过份吗？又或是

你怀疑十一奉献不是圣经的教导呢？弟兄姐妹信靠神，遵从祂的吩咐，神不会叫祂的儿女有

所缺乏的，神会按照祂的应许供应你大大小小的需要。然而，我们的问题不在于我们相不相

信，而在于我们自私贪婪的本性。我们只想到自己，把神搁在一旁。我们享受了再打算，才

不管神会不会以我们奉献的两倍三倍之多，祝福我们呢。 

 

我们把钱留给自己，奇怪的是，我们愈抓住钱，就愈发现自己入不敷出，钱总是不够用。因

为我们对神有所保留，我们不尊重神，不倚靠神。神不会祝福我们。太 25:29 说： 

因为凡有的，还要加给他，叫他有余；没有的，连他所有的也要夺过来。 

 

神愿意祝福你和我，祂要求我们对我们的财富负责。加 6:7 说： 

不要自欺，神是轻慢不得的。人种的是什么，收的也是什么。 
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你不可以轻慢神，神说，一个人，一个群体或一个国家，种的是什么，收的也是什么。这是

神给我们的警告。我们以为人可以凭自己的喜好播下种子，努力栽种；以为人可以决定得到

什么，收割什么，然而我们错了，决定的是神，不是我们。圣经明明说：人种的是什么，收

的也是什么。我告诉你，我们不能决定自己的将来，只有神掌管我们的未来。神不会对那些

得到祂的祝福，却不尊重祂，凭自己喜好过日子的人，袖手旁观，坐视不理，任由他们过放

纵的生活。这些人干犯神的律法，违反神的原则。 

 

我们属神的人，是时候看看自己的债务了。这是一个严肃的问题，我们必须正视。弟兄姐

妹，我们应该清还欠债，不再被债务纠缠，预备自己过合神心意的生活。 

 

欠债合乎道德吗？有人反驳说：没什么不道德呀，现在社会进步了，不像以前，难道我们不

能用五花八门的方法，运用自己的财富吗？听起来好像挺有道理，有很多人更把欠债，当作

轻松平常的事，动不动就向银行贷款。不过，我得提醒你，我们要作神的好管家，要小心处

理财务。人是脆弱的，容易犯罪，现代人跟以前的人一样会犯罪。在金钱上容易被引诱。而

且我们今天犯罪的借口更是林林总总，表面看起来堂而皇之。 

 

我们身处的世界充满伦理、灵性及道德问题，酗酒以及吸食毒品的事件天天发生，十分严

重。现今的社会对同性恋的接纳程度很宽松，甚至保护少数同性恋人的权益。从虐待儿童的

案件，我们看到道德的沦落，各地充斥犯罪暴力事件。还有，你知道吗？色情事业所赚取的

利益更是数以十亿计算。而有些地方或学校，更从他们的课程中删除圣经的教导。人文主义

或说人本主义抬头，在人本主义的思想中，神，并不存在。人不需要神，人拥有自己已经足

够。 

 

亲爱的朋友，圣经说得很清楚，人离开了神，什么都不能作。一方面人不能没有神的祝福。

但另一方面，人却仍然犯罪。圣洁的神不会容忍我们的罪。在人类历史中，我们看到人类因

为犯罪而带来的痛苦、灾祸和战争，数以千万计。有些极具智慧的人，他们不一定是基督

徒，却提醒人类要为未来作好准备，这实在值得我们停下来，好好思考。 

 

弟兄姐妹，当我看到身边或是远处所发生的种种罪恶，再查考神的话语，我感到我们这一代

的人，会面对神非常严厉的审判，是比以前任何一个世代都严厉的审判。我们公然反叛神，

我们浪费神的钱财，把神的东西据为己有。神赐给我们美好的东西，例如性，金钱，关系，

可是我们任意放纵，胡作妄为，而且毫不感恩，翻脸不认神，我们嚣张地说：我们倚靠的是

自己！我们就是自己的主人！你看，这是什么态度呢？圣经说全能的神，不会容忍，祂必定

敌挡骄傲自大狂妄的人。 

 

启示录 18 章描述金钱世界的崩溃。神在大苦难中临到人的其中一个审判，就是金钱世界的

崩溃。我们看启 18 章所描述的金钱王国，财宝源源不绝，简直可以媲美今天的纽约，伦

敦，香港及东京等大城市。从圣经中我们看到神关心世界的经济，关心财富的分配和运用，

祂会在这方面审判我们。 

 

说到这里，弟兄姐妹，让我问你一个问题！我不是要批评你，也不是作出预言。我只是问：

如果一下子你失去了你努力工作所赚取的一切，你会怎样？就是说，一下子你大半辈子努力

赚取的财富化为乌有，你怎样面对？房子没了，豪华的生活没了，你的生活水平直线向下

滑，你连工作都快保不住了，百分之二十五至三十的人没有工作。没工作，没钱，没消费能

力，祸不单行，感染艾滋病的人数每天都在上升。病毒传播的速度非常惊人。 
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我不是吓唬你，这就是圣经预言将来神的审判和刑罚，你不能置身事外。种种威胁迫在眉

睫，除非我们改变自己的想法；除非有大智慧的人出来想出对策，不然的话，世界只会愈来

愈混乱堕落，最后，受苦的是人类自己。 

 

你说你不相信，你说：现今社会不错呀，经济发展迅速。然而神不是单单审判经济上的罪

恶，神审判我们公然背叛神的罪，经济带来的问题出于人类骄傲、自大和狂妄的本性。我们

心中不是没有神，但那位神是我们自己。有一天神会对你说：够了，时候到了，我容忍你那

么久，我不再忍耐了。没有人能逃避神审判的手。审判一定临到。而那日子、那时辰没人知

道，但灾祸会突然从而天而降，你和我，还有每一个人，都得作好准备。 

 

今天的世界充满患抑郁症的人，艾滋病传播迅速，不能控制，也无法医治。我们所居住的世

界是一个怎样的世界呢？世界将会变成怎样呢？一个国家发生的事会引起全世界的轩然大

波。 

 

弟兄姐妹，我们要正视现实，我们属神的人要正视神的警告，正视我们的财政和债务，正视

金钱，正视将来会发生的事。你或许以为我过份忧虑，对未来太悲观了，请你拿纸和笔，写

下悲剧不会发生的理由，那么，我也会拿纸和笔，写下悲剧一定会发生的理由，我的理由一

定比你充分，比你更有说服力 

 

我想问你一个问题，你的财宝在哪里？在地上？还是在天上？假如大灾祸突然临到，你预备

好了吗？两年后，三年后，七年后，十年后，神终必向人类伸出审判的手，你能逃脱吗？我

告诉你，当那可怕的日子来临，人人涌到教会寻求神，寻求神的拯救，教会挤拥得连站立的

地方都没有；本来对神冷淡，不理不睬，只相信自己的人，对神，对圣经大感兴趣。因为他

们晓得，寻求真神是唯一的出路。在世界变得愈来愈可怕，艾滋病和抑郁症随时把人击倒的

时候，没人能拯救人类，没人能控制局面，寻求和信靠真神，就是唯一的出路。 

 

或许你不是基督徒，你觉得这些事跟你没有关系。真的没有关系吗？让我告诉你，当灾难临

到，基督徒以及非基督徒一样受罪。所以我请你接受耶稣作你个人的救主。你要谦卑地向祂

屈膝下跪，降服在神面前，把你的生命交托祂。那么，当神再来时你已经作好准备了。在艰

难的日子里，神会与你同在，使你得着力量向人作见证；神赐的力量，安慰和帮助远远超乎

我们的想象。 

 

然而，如果我们仍然不知悔改，自大狂傲，不把神放在眼内，不作好准备，那么，我们绝对

不能逃脱神审判和刑罚的手。请你今天就作出准备！ 

 

结束祷告 

让我们一起祷告，天父，我奉耶稣的名，我祈求你把今天的信息放在每一个人心里，叫他们

愿意打开自己的心，作出智慧的决定；不是听从我，而是听从你。叫他们立志脱离债务的缠

绕。 

 

对于某些人来说，这是一件困难的事，求你指引他们，帮助他们。求你感动每一个人的心，

让他们有警觉性，在事情还未变得不可收拾的时候，作好准备。虽然每天我们会从报纸看到

不同的坏消息，然而，求你教导我们多看圣经，明白你的心意，并且以圣经的原则作出回

应。我又为收音机前的听众朋友祈求，希望他们在生活上实践你教导的真理。不单把真理存

在心中，更在生活上行出来，按照你对他们的心意过讨你喜悦的生活。我奉主耶稣的名字祈

求阿们！ 

 


